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Sitzung Vorstand HTSV 
Im Saalbau Ronneburg, Frankfurt 
Beginn:  19:15 Uhr  
Ende:     22:30 Uhr 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder:  
Rolf Richter, Carsten Schneider, Dr. Werner 
Diesendorf, Frank Ostheimer, Bernd Schmidt, Martin 
Grosch, Rudolf Tillmanns, Helen Krippner, Andreas 
Neff, Dr. Dirk Michaelis. 
 
HTSV Jugendvertreter: 
Alexander Perry-Saßmannshausen,  
 
Gäste: 
Johanna Blättermann, Gerd Knepel. 
 
Es fehlten entschuldigt:  
Ralf Nebel, Herwarth Ziegler 
 
Begrüßung  
Rolf Richter begrüßt Johanna Blättermann als neue 
Jugendsprecherin, sowie alle Anwesenden und 
eröffnet die Sitzung. 
 
Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll der letzten Vorstandssitzung vom 
17.12.2018 wurde einstimmig genehmigt. 
 
Präsident  
50 Jahre HTSV, Rolf teilt Helen (Orgaleitung) mit, 
dass der 1. Vorsitzende vom TC Hickengrund in einer 
Band spielt und sich angeboten hat bei der 
Feierlichkeit zu spielen, sowie seine Kontakte zu 
Artisten weitergeben möchte. Helen bekommt die 
Kontaktdaten von Jörg Schulte. Die einzelnen 
Fachbereiche werden um Unterstützung bei der 50 
Jahre HTSV Feier gebeten. 
 
Kandidatur HTSV Vorstandswahlen Oktober 2019: 
Werner Diesendorf steht noch zu Verfügung, sucht 
aber einen Nachfolger. 
Martin Grosch möchte auch gerne abgeben, hat aber 
noch keine Zusage von einem Nachfolger. 
FB Recht: Tobias Schmelz und Karl-Heinz Preuß 
werden von Rolf angesprochen. 
Carsten Schneider wird für den Ausbildungsleiter 
antreten, daher sucht Rolf einen neuen 
Protokollführer. Bisher noch offen. 
Frank Ostheimer wird als Vize kandidieren. 
 

Rolf spricht die VDST Landesverbandssitzung mit 
Vorbesprechung an (15.-17.03.2019) 
Dort sollen alle LV´s offen über die Struktur des 
VDST und die anstehende Bundesverbandswahl 
reden. 
Als VDST Schatzmeister hat Jan Kretschmar 
Interesse gezeigt. Jan hat sich schon bei einer VDST 
Vorstandssitzung vorgestellt. Er ist auch bei der 
VDST LV Sitzung dabei. 
Es wird überlegt Apnoe Tieftauchern mit in den VDST 
aufzunehmen. Der HTSV Vorstand ist geschlossen 
dagegen. Thema Apnoe Tieftauchen soll auf die 
Tagesordnung der VDST/LV Sitzung am 
15/16.03.2019 in Offenbach. 
Wir legen besonderen Wert auf die Aussage vom 
VDST Fachbereich Medizin zu diesem Thema! 
Ein weiterer Punkt auf der Tagesordnung soll u.a. der 
Sporttaucher Online sein. 
 
UW Spinning Weltrekord bei dem „40 Jahre HLTC 
Jubiläum“ wurde bei der HTSV Ausbildertagung 
vorgestellt und somit unterstützt. Es soll als 
Ausschreibung auf die HTSV Seite. 
 
Die Anwendung / Nutzung des Hoheitszeichen 
Hessen muss geklärt werden. Dies war schon mal 
der Fall vor ca. 14 Jahren. 
 
Presse 
In die HTSV Homepage hat sich Helen gut 
eingearbeitet. Sie hat bereits einige Artikel auf „Sport 
in Hessen“ veröffentlicht. Helen möchte gerne einmal 
pro Monat über die Aktivitäten in den 
unterschiedlichen Fachbereichen des HTSV im 
„Sport in Hessen“ berichten. Hierfür wird eine 
Jahresübersicht erstellt, welche Themen in welcher 
Ausgabe eingestellt werden sollen. Die Artikel sollen 
von den Fachbereichen kommen, gerne unterstützt 
Helen bei der Ausarbeitung. 
Eine Kontaktaufnahme mit den Pressevertretern der 
Vereine ist u.a. auch geplant. Hiermit soll ein 
Netzwerk aufgebaut werden, um Beiträge aus 
unterschiedlichen Vereinen zu unterschiedlichen 
Gewässern bei Facebook posten zu können. 
 
Jugend im HTSV 
Alex PS berichtet: 
Am 16.02. fand die Jugendvollversammlung im 
Jugendraum des Höchster Schwimmvereins statt. Es 
waren ca. 24 Personen anwesend. Nach dem Bericht 
des Jugendvorstands gab es Neuwahlen. Hierbei gab 
es mehrere Änderungen im Jugendvorstand: Niklas 
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Ripp durfte aus Altersgründen nicht mehr antreten, 
seine Nachfolgerin ist Johanna Blättermann (HLTC 
Nidderau). Katharina Drauz und Alex PS haben die 
Positionen getauscht (Kathi nun Stellvertreterin von 
Alex PS). Hauptaufgabe für die Wahlperiode ist 
Finden von Nachfolgern, da der gesamte 
Jugendvorstand bei der nächsten Wahl aus 
verschiedenen Gründen nicht mehr zur Wahl stehen 
wird. Dies wurde auch den Anwesenden mitgeteilt 
und wird im Protokoll ebenfalls erwähnt. Nach einer 
kurzen Mittagspause fand eine Fortbildung zum 
Thema Organisation von Jugendevents – und -
Fahrten statt. Dies wurde von allen Teilnehmern 
positiv aufgenommen und weitere praxisnahe 
Fortbildungen gewünscht. Am 23. Februar war die 
Bundesjugendarbeitstagung der VDST-Jugend. 
Aufgrund der parallel stattfindenden Ausbildertagung 
wurde die HTSV-Jugend dort von Davina Franke 
(Stlv. Kindeswohlbeauftragte) vertreten. Hier wurden 
diverse Punkte für die Zukunft der VDST-Jugend 
besprochen. Insbesondere wurde ein Konzept zum 
Thema Prävention sexualisierter Gewalt besprochen. 
Dies ist für die VDST-Jugend notwendig, um 
weiterhin Zuschüsse der Deutschen Sportjugend zu 
erhalten. An der Bundesjugendvollversammlung am 
24.02. war die HTSV-Jugend vor Ort. Hierbei gab es 
keine besonderen Ereignisse. Mitte April findet das 
nächste Seminar zum Thema Tarieren in Wetzlar 
statt. Um das Thema Kindewohl fachgerecht und mit 
aktuellem Wissensstand ausreichend vermitteln zu 
können und thematisch mit aktuellen Richtlinien 
vertraut zu sein möchten die HTSV-Jugend Davina 
Franke weiterbilden. Leider finden aktuell keine 
Fortbildungen im Raum Hessen statt und sind 
weiterhin relativ teuer (ca. 1000€). Nachdem 
Angebote (z.B. https://www.kinderschutz-
zentren.org/index.php?t=page&a=v&i=51611 oder 
https://www.fh-
muenster.de/sw/termine/weiterbildungskatalog.php?
wkid=8271&year=2018) eingeholt wurden, wird der 
HTSV-Vorstand dafür um einen zusätzlichen 
Zuschuss gebeten. 
 
FB-Umwelt und Wissenschaften 
Bernd berichtet, dass aktuell 9 Veranstaltungen oder 
Seminare mit 5 unterschiedlichen Referenten im 
Bereich Umwelt auf der Homepage des HTSV 
veröffentlicht sind. Besonders erwähnenswert ist der 
Erfolg der Seminare "Tauchen für den Naturschutz" 
und die damit verbundene fortschreitende 
Zusammenarbeit mit dem Verband Hessischer 
Fischer e.V.  

Das gemeinsame Gespräch von Anglern, Tauchern 
und Umweltbeauftragten der Verbände am 22. 01. 
zur Problematik des Wechselsees bei Biebesheim 
endete mit dem Vorschlag einige Käfige im See zu 
versenken. Diese Käfige sollen Pflanzen die 
Gelegenheit zu ungestörter Entwicklung geben, weil 
so die den Bodengrund aufwühlenden Fische 
ferngehalten werden. 
Ein vom HTSV gestellter Antrag an das Hessische 
Umweltministerium die Kosten von Eur. 500.- für die 
Käfige zu übernehmen wurde positiv beschieden und 
der Betrag dem HTSV zur Verfügung gestellt. 
Demnächst sollen die Käfige angeliefert werden und 
in einer gemeinsamen Aktion der Angel- und 
Tauchvereine am 13.04. an ausgesuchten Stellen im 
See versenkt werden. 
 
Hessen ist Gastgeber für den Deutschen 
Naturschutztag 2020. Zu einer Besprechung zur 
Vorbereitung für diese Veranstaltung erhielt der 
HTSV eine Einladung des Hessischen 
Umweltministeriums. Bernd wurde beauftragt, diesen 
Termin wahrzunehmen. 
 
Archäologie 
Gerd teilt mit, dass der Underwater Heritage Course 
Mit der UNESCO besprochen wird. 
Im Januar gab es eine Fundstelle in Hessen. 
An der Lahn liegt die älteste Mühle in Hessen, in der 
Nähe der A3 Brücke. 
Eine weitere Fundstelle ist bei Griesheim. 
Gerd verspricht, dass er für August/September 
Seminare ausschreiben wird. 
 
FB-Visuelle Medien 
Martin berichtet, dass seine Kurse alle 
ausgeschrieben sind, die Stammtische in Nidderau 
werden gut besucht. 
Martin hat u.a. Kurse direkt in einem Verein in 
Marburg. Der Verein kam auf ihn zu. 
 
Präsident 
Rolf teilt mit, dass die Rechnungen an die Vereine 
raus gegangen sind. Zwei Zahlungen stehen noch 
aus. 
Er bittet alle Fachbereiche einen Tätigkeitsbericht 
von 2018 bis zum 30.06.2019 an ihn zu senden. 
 
FB Schulsport 
Werner hat einen Antrag an die Uni Gießen gestellt. 
Er möchte gerne ein Semester Tauchen und Schule 
für Sportstudenten unterrichten. Ziel dabei ist es, 
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viele Sportstudenten zu einem DTSA*-Taucher 
auszubilden, damit diese dann nach einer 
zweitägigen VDST-Fortbildung Schnuppertauchen in 
der Schule unterrichten dürfen. 
 
FB-Ausbildung 
Frank Ostheimer berichtet, dass bei der TL Theorie 
Vorbereitung 24 Teilnehmer anwesend waren, bei 
der Prüfung werden es ca. 20 sein. 
Die Ausbildertagung war ein voller Erfolg, 250 
Anmeldungen, ca. 300 Personen. Das Highlight war 
Dr. Florian Huber mit seiner mitreißenden Art. 
Wracktauchen und 3D Bilder von Wracks, das waren 
seine Themen. Florian hat zugesagt 2020 ein Wrack 
in Frankreich mit 3D zu erfassen, die „Le Ville de 
Grasse“. 
Beim Trainer C Kurs und Lehrer Crossover sind 
zusammen 20 Personen zum Trainer C brevetiert 
worden. Die Förderung vom VDST dafür ist schon ein 
gegangen. 
Die TL Praxisprüfung im Herbst ist jetzt schon 
ausgebucht. 
 
Medizin 
Dr. Dirk Michaelis berichtet, dass ein neuer 
Neurocheck bei Tauchunfällen auf der VDST 
Homepage online ist. Konrad Meyne hat diesen 
erstellt. Dieser Check ist einfach besser zu 
verstehen, als der von DAN. 
Es wird versucht eine gemeinsame Datenbank mit 
DAN und VDST zu erstellen, Abfrageprotokolle sollen 
einheitlicher werden. 
Dirk weist auf das Kindertauchsymposium am 30.03. 
hin, dass das Druckkammerzentrum Wiesbaden 
zusammen mit der GETÜM veranstaltet. 
Die Zusammenarbeit mit der GETÜM und dem VDST 
funktioniert immer besser. 
 
FB-Wettkampf 
Andreas Neff berichtet: Am 27.10. finden die 
Hessischen Meisterschaften im Flossenschwimmen, 
in gewohnter Umgebung in Darmstadt statt. 
Ausschreibung geht rechtzeitig, Ende August, an die 
HTSV Vereine. 
Am 16/17.3. finden die Süddeutschen 
Meisterschaften in Erfurt statt. Aus Hessen wollen 
Sportler aus Darmstadt und Obertshausen 
teilnehmen. 
Der HTSV schickt keine Mannschaft zum 
Länderpokal da wir keine komplette Jugend und 
Erwachsenen Mannschaft stellen können. 

Ziel sollte es Andreas Neffs Meinung nach sein mit 
einer kompletten Mannschaft (je 5 Frauen und 
Männer, sowohl bei den Erwachsenen als auch bei 
der Jugend) teilzunehmen. 
 
Vizepräsident 
Rudi stellt sein Projekt Grundsätze der guten 
Verbandsführung (Good Governance) 
im Hessischen Tauchspotverband e.V. vor, erklärt 
nochmal wofür dies gut ist. 
Es kommt zur Diskussion. Ob der HTSV nicht besser 
damit warten soll, bis die Version des VDST fertig ist. 
Ein kleines Gremium wird darüber entscheiden, wie 
der HTSV sich dazu verhält. Eine überarbeitete 
Version wird noch einmal – mit der Bitte um 
Kommentierung aller FB– verteilt. 
 
Geschäftsstelle 
Es fand ein Gespräch zwischen Ilona, Kristian und 
Rolf statt. Ist-Aufnahme der vorhandenen Datenbank 
(„Alt-Egon“; Daten bei isL, Server 1&1..). Datenbank 
konnte auf internen Rechner (bei Kristian) 
heruntergeladen werden, Zugriff auf „Daten“ aber 
aufgrund Passwort-Schutz durch isL nicht möglich. 
Vorrangig: Datenabgleich zur Lizenz-Verlängerungen 
mit DOSB/VDST muss erfolgen/Auswertungen 
müssen für die HTSV-Ausbildungsbelange stimmig 
sein. Vereinsdaten müssen in der aktuellen Version 
vorhandenen sein. Was wollen wir/HTSV? 
Pflichtenheft? Gespräch mit isL!?  
Einschaltung eines externen „Beraters“, Ist-
Aufnahme der „IT-HTSV-Struktur“. 
 
Termine 
50 Jahre HTSV im Februar 2021 – noch offen! 
 
Mo. 06.05.2019 Saalbau Nidda, Harheimer Weg 18-
22, 60437 Frankfurt am Main 
 
Sa. 03.08.2019 Schönbach HTSV See Seminarraum; 
Anschließendes, gemeinsames Tauchen 
 
Mo.14.10.2019 Saalbau Ronneburg, Clubraum II 
 
So. 20.10.2019 HTSV Mitgliedsversammlung mit 
Neuwahlen, Sportschule Frankfurt 
 
Sa. 09.11.2019 VDST Mitgliedsversammlung in 
Rostock mit Neuwahlen 
 
Mo.16.12.2019 Saalbau Ronneburg / Restaurant 
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Rolf Richter Carsten Schneider 
Präsident Protokollführung 

 


